Liebe Mitglieder, Freunde und Unterstützer:innen unserer Ortsgruppe Seebachgrund des Energiewendevereins ER(H)langen e.V.!

Seit der Gründung des Vereins am 26.03.2022 in der "Bürgerstube" in Weisendorf, damals noch als Energiewende-Stammtisch konzipiert, hat sich sehr viel ereignet. Leider nicht nur zum positiven, man denke nur an den 24.02.2022, an dem Putin seinen kriegerischen Überfall auf die Ukraine startete. Nicht ohne Grund lautete der Einladungtext zu unserer Gründungsveranstaltung seinerzeit "Solar und Wind für **Freiheit** und Klimaschutz". Hoffen wir, dass dieser Krieg, und auch alle anderen, schnellstmöglich enden.

Wie sich sehr bald herausstellen sollte war die Vereinsgründung gerade noch rechtzeitig erfolgt, um die potentiellen WKA-Stellflächen des Seebachgrunds für dessen Bürger zu sichern. Professionielle Investoren hatten bereits ihre Vorbereitungen getroffen. Unser Dank gilt den Grundstückseigentümern, bei denen unsere Idee der BürgerEnergieGesellschaft (BEG) auf offene Ohren stieß und die nun uns ihre Grundstücke zur Energienutzung überlassen. Ebenso den Bürgermeistern und Gemeinderäten der Seebachgründer Gemeinden, die die kommunalpolitischen Weichen stellten.

Zwischenzeitlich ist die Baugenehmigung für die 3 WKA eingetroffen, die neben den beiden existierenden auf Dachsbacher Gebiet stehen. Sie haben bei der letzten Energieauktion dieses Jahres den Zuschlag der Bundesnetzagentur bekommen, so daß deren Bau nun beginnen kann und im Februar 2025 konkret beginnt. Wir finden: Ein toller Erfolg! Das Angebot gilt zunächst exklusiv für Weisendorfer, dann auch für die Bürger der umliegenden Gemeinden.

Übrigens Bürgermeister: Der Weisendorfer Bürgermeister Karl-Heinz Hertlein hat in seiner hiesigen Weihnachtsansprache die Bürger dazu aufgefordert, sich rege an der BEG zu beteiligen. Dem ist nichts hinzuzufügen. Denn nur dann bleiben Rendite und Wertschöpfung wirklich bei den Bürgern im Seebachgrund.

Dank gilt natürlich auch Ihnen, den mittlerweile 30 Mitgliedern und 45 Gästen der Ortsgruppe, die mit Fachkunde, Interesse, Weitblick und Präsenz die Energiewende unterstützen.

Zu hoffen bleibt auch, dass die fossilen Energieversorger sich künftig konstruktiv verhalten und nicht, so wie in letzter Zeit gelegentlich vorgekommen, bei Dunkelflauten die vorhandenen und eigentlich betriebsbereiten Kohle- und Gas-Reservekraftwerke nicht einschalten, um den Strompreis künstlich hoch zu halten (Merit-Order Prinzip). Auch die beste Intention/Vorbereitung/Politik nutzt nichts, wenn sie unterlaufen wird. Das Kartellamt ermittelt bereits in dieser Angelegenheit. Generell ist angeraten, "Stromknappheits"-Meldungen etc. genau zu hinterfragen. Es ist nicht immer so wie es scheint.

Wir wünschen Ihnen ein frohes Weihnachtsfest und einen guten Start ins neue Jahr. Allen Besitzer:innen einer Photovoltaik-Anlage wünschen wir viele Sonnenstunden, allen Besitzer:innen einer Wärmepumpe eine hohe Jahresarbeitszahl, den Fahrer:innen eines Elektroautos gute Lademöglichkeiten und allen Radfahrer:innen immer viel Rückenwind. Und allen stets volle Batterien.

Für den Seebachgrund wünschen wir uns, daß wir von klimabedingten Waldbränden, Starkregen, Dürren und Stürmen verschont bleiben. Bleiben Sie gesund und optimistisch.

Wir werden auch in 2025 neutral die Themen Energiewende, Wärmewende und Verkehrswende mit allen seinen Facetten bearbeiten sowie Projekte voran treiben.

Mit nachhaltigen Grüßen, Das Vorstandsteam und die AK-Leitungen der Ortsgruppe Seebachgrund Weisendorf, 24.12.2024